

**Notes d'allocution  
pour l'honorable Noël A. Kinsella,  
Président du Sénat**

**Réception à l'occasion de la retraite de  
l'honorable sénateur Marcel Prud'homme**

**Le 10 février 2009**

Sénateur Prud'homme,  
Ministre LeBreton,  
Honorables Senators,  
Membres de la Chambre des communes,  
Membres du corps diplomatique,  
Distingués invités,

Je suis heureuse de vous accueillir ici pour une aussi heureuse occasion. Il ne nous arrive pas souvent de nous arrêter pour faire l'éloge d'un de nos collègues. Fait plutôt paradoxal, cela arrive le plus souvent quand nous n'avons plus l'honneur de travailler avec l'intéressé. Ce soir, nous prenons un moment pour saluer la contribution du sénateur Marcel Prud'homme. Aujourd'hui, le 10 février 2009, marque les 45 ans de vie parlementaire de notre collègue, le sénateur Prud'homme.

Le 8 novembre 2007 lors d'une délégation parlementaire à Moscou j'étais fier d'annoncer que le président de la Fédération de Russie, Vladimir Putin, a annoncé son intention d'honorer le sénateur Marcel Prud'homme, C.P., en lui remettant l'Ordre de l'Amitié en reconnaissance de son exceptionnelle contribution au développement et au renforcement des relations entre le Canada et la Russie. Aujourd'hui, je suis fier de partager avec vous la contribution parlementaire de mon collègue l'honorable Prud'homme. Pendant toute sa carrière, le sénateur Prud'homme a fait preuve d'un dévouement extraordinaire envers la plus haute fonction du Parlement, à la Chambre des communes et au Sénat. Son appréciation et sa vision des relations interparlementaires productives sont un fier exemple pour ses collègues des parlements du Canada et du monde entier.

Élu pour la première fois à la Chambre des communes en 1964, le sénateur Prud'homme a été secrétaire parlementaire de divers ministres. D'abord porte-parole pour le contrôle des armes et le désarmement, il est devenu membre du Conseil privé de la Reine en juillet 1992. Il a été nommé au Sénat en 1993 et a siégé au Comité permanent de la régie interne, des budgets et de l'administration. Depuis, il est devenu le doyen de la Colline du Parlement et une présence incontournable. Son éloquence, charme et charisme sont ressentis dans tous les coins du Parlement. Le sénateur Prud'homme est une figure iconique et indispensable; sa grande taille, sa finesse et son esprit ouvert nous rappellent sa vitalité parmi nous.

Tous ceux qui l'ont rencontré reconnaissent sa détermination et son dévouement inlassable aux causes humanitaires qui lui tiennent à cœur. Un rebelle au conformisme, le sénateur Prud'homme, à tendance à prôner jusqu'à la fin de ses idées. Il croit dans la valeur du dialogue et de l'échange ce qui lui a toujours aidé à bénéficier davantage. Après 45 ans, le sénateur n'a rien perdu de sa passion, de sa générosité et de son éthique professionnel.

Le sénateur Prud'homme est un homme sensible aux besoins des autres; il fait tout son possible pour rendre service dans la plus grande discrétion et avec plaisir. Avec sa vie politique légendaire, sa contribution immesurable et chaleureuse en tant que collègue et ami, le sénateur laisse au Sénat du Canada une marque distinguée d'accomplissements et de succès.

Le sénateur Prud'homme a travaillé à unifier les citoyens du Canada, sans distinction de race, de langue, de croyance ou d'opinion. C'est donc avec grand plaisir que nous honorons le sénateur Prud'homme ici aujourd'hui.